

Entrevista

Escritor Jorge Edwards:

"En Chile hay una literatura bastante más rica de lo que creen los chilenos"

El escritor chileno, Jorge Edwards, quien recibiera el año 2000 el Premio Cervantes de Literatura, de manos del rey Juan Carlos de España, fue el responsable de anunciar, el 8 de agosto de este año, el nombre del primer ganador del Premio Iberoamericano de Letras "José Donoso": el poeta, ensayista y narrador José Emilio Pacheco.

Se veía contento a este hombre de las letras a quien le correspondió presidir el jurado internacional. Y más adelante daría sus razones: por las motivaciones del premio, porque éste lleva el nombre de un amigo de toda la vida, y porque considera que el ganador era el más apropiado para esta primera versión.

Tras participar de este anuncio, junto al rector de la Universidad de Talca, Dr. Álvaro Rojas Marín, Jorge Edwards se dio unos minutos para conversar del premio, de su apreciación de la literatura actual y del ganador de este verdadero tributo a Donoso.

Usted acaba de presidir el primer jurado del Premio Iberoamericano de Letras "José Donoso", que otorga la Universidad de Talca, ¿Qué opinión tiene de esta iniciativa?

- Es una muy buena idea de la Universidad de Talca. Es un premio amplio, al idioma español y al portugués. O sea, es un premio a un espacio de la literatura contemporánea

El novelista chileno habló del premio José Donoso, que otorga la Universidad de Talca, del ganador de esta primera versión, y de la literatura chilena en el momento actual.

que es muy importante, y que ha dado a la literatura cosas notables. Enseguida, es una muy buena idea que lleve el nombre de José Donoso, que es un gran escritor chileno, que está ligado al mundo de Talca, y que siempre lo vemos como un escritor urbano, pero que tiene un lado rural, como se ve en libros tales como "El lugar sin límites", "Casa de campo", etc. Es una gran idea. En lo personal me impresiona, porque fui un amigo de Donoso de toda una vida: desde la adolescencia hasta el final.

¿Y cuál es su opinión respecto del ganador de esta primera versión del premio?

- Este premio ha recaído en un escritor que conozco muy bien, hace muchos años, que además es un notable poeta, un muy buen ensayista. Un ensayista muy estimulante, brillante. Cuando uno lee un texto de José Emilio Pacheco, uno quiere seguir leyendo, uno descubre y entiende cosas, adquiere nuevos conocimientos. José Emilio Pacheco es un escritor muy versátil, muy variado. Es también notable escritor de novelas cortas, como "Morirás lejos". Son textos muy bonitos, que tienen mucho éxito. Todavía se siguen le-

yendo las novelas cortas de José Emilio, en México, en otros lugares de América Latina, e incluso, en España. Es un autor poco conocido entre nosotros, pero no totalmente desconocido, puesto que el año pasado fue invitado por la Feria Internacional del Libro de Santiago. Era uno de los grandes escritores invitados y estuvo muy activo. Es un premio que nos amplia el horizonte intelectual, que hace que en Chile - donde algunas veces somos muy limitados para entender el mundo literario- se vean otros aspectos de la literatura latinoamericana, se abra el abanico y se amplíe nuestro horizonte intelectual.

- Concluidas las deliberaciones del jurado internacional, cuál es su evaluación del proceso de selección del ganador del Premio José Donoso.

- Bueno! Nosotros propusimos muchos nombres, los discutimos, pensamos que no era conveniente que este primer premio se le diera a un autor ya totalmente consagrado y que ha tenido todos los premios del mundo. Era mejor que este premio sirviera para hacer homenaje y premiar una obra muy interesante y creativa, pero que sirviera para abrir

"En Chile hay una literatura bastante más rica de lo que creen los chilenos" [artículo]

AUTORÍA

Edwards, Jorge, 1931-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"En Chile hay una literatura bastante más rica de lo que creen los chilenos" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)